

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

**Precios de suscripción:**

Melilla, un mes . . . . . 1'25 Ptas  
 Provincias, un trimestre . . . . . 4'50 "  
 Número suelto . . . . . 0'05 "

**Redacción y Administración:**

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

**ANUNCIOS:**

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

## Centro Industrial y Comercial HISPANO-MARROQUI

Con gusto reproducimos el siguiente artículo del *Diario del Comercio* de Barcelona:

Cada día va creciendo el interés sobre Marruecos.

El comercio y la industria sállese de su patia é indiferencia, en vista de los datos é importancia comercial en aquel imperio.

También la prensa española cooperó á los deseos patrióticos. Nuestro periódico ha sido uno de los primeros de España, gracias á la pluma de uno de nuestros activos colaboradores y muy conocedor de las plazas del Norte de Africa, de ocuparse de asunto de tanta importancia.

Todos estos datos, todos los deseos expresados, todas estas fuerzas dispersadas debemos rehacerlas y encarrilarlas á una vía práctica y patriótica.

A este fin, insertamos el siguiente artículo, que no dudamos merecerá la ayuda y aprobación de nuestros colegas, como también de nuestros lectores y empezaremos á abrir un registro, anotando todas las personas ó entidades que quieran formar parte del Centro Industrial y Comercial Hispano-Marroquí. Abrimos también una sección especial en nuestro periódico, dedicada á publicar las aceptaciones que vengan á sumar más fuerzas para cooperar á los fines indicados.

Con gusto prestamos á la patria y á la vida mercantil, nuestro humilde concurso y nuestra mayor satisfacción será el éxito completo. Llegamos á reunir tantas voluntades, tanto ideal patriótico y tantos trabajos dispersos.

La asociación es uno de los elementos más importantes y poderosos del comercio. Ha llegado la hora de que España se resquebraja de sus dolorosas pérdidas. Tenemos insistir de que se nos conceda el puesto que por los servicios á la civilización nos corresponde.

Los procedimientos guerreros deben desaparecer y los modestos comerciantes arrojados tan sólo de los productos de la industria y del suelo, establecerán el primer lazo de unión entre los pueblos.

Después, los hombres de ciencia inculcarán los primeros rudimentos de una educación más elevada, ganándose de este modo sencillez y pacífico una estrecha amistad y desarrollo comercial entre España y Marruecos.

La colonia más importante en todas las po-

blaciones de Marruecos es española, nuestra lengua es la que domina y si el comercio español no tiene su preponderancia, conocemos las causas y lucharemos para ponernos en condiciones.

Para imitar «La Unión hace la fuerza», debemos constituir y crear un Centro Industrial y Comercial Hispano-Marroquí, solicitando á los españoles y á los marroquíes que vengan á formar parte, ora para establecer nuestras relaciones, ora para cooperar á fines prácticos, para que los españoles y los marroquíes nos conozcamos más é inspirados por la fraternidad de una misma raza y como vecinos busquemos la vida, el trabajo y la riqueza.

Estableceremos centros en Madrid, Bilbao, Valladolid, Zaragoza, Sevilla, Granada, Tarragona, Málaga, Valencia, Tánger, Tetuán, Ceuta, Melilla, Fez, etc., y guiados por los elementos comerciales y con los productos de ambos naciones, pediremos el apoyo de los Gobiernos, para que nuestro Centro sea la vanguardia de una nueva era de paz y de concordia é indicar las trabas que se oponen al desarrollo comercial entre España y Marruecos.

Estudiamos para llevar á la práctica un Banco Hispano-Marroquí, creando sucursales en Tánger, Melilla, Ceuta, Casablanca, etcétera.

Tratemos de crear una Exposición de los productos de España y Marruecos en Tánger y que su inauguración sea una verdadera fiesta española-marroquí.

Nuestro Centro pondrá de manifiesto y en evidencia, cuáles son las causas porque Inglaterra, Francia, Alemania é Italia hacen más comercio que España.

Nuestro Centro facilitará todos los datos de los productos, que representan los 160 millones que se calcula, que hace de comercio Marruecos con todas las naciones y ayudará para que la mayor parte sean comerciales con nuestra nación.

Nuestro Centro buscará el apoyo de compañías españolas, para crear líneas de vapores rápidos entre España y Marruecos.

Nuestro Centro creará un periódico revista, escrito en español y marroquí, para dar á conocer nuestro programa, los productos y cooperar al desarrollo comercial hispano-marroquí.

Bajo la dirección de nuestro Centro se organizarán conferencias en Tánger, Madrid, Cádiz, Málaga, Casablanca, Fez, Mogador, etc., para estrechar nuestras relaciones. Nuestro Centro tratará de combinar viajes

económicos para visitar España y Marruecos.

Nuestro Centro solicitará la ayuda de la prensa sin mirar color político de los diputados, senadores, comerciantes, industriales, catedráticos, navieros, representantes, etcétera, para que el Gobierno tenga en cuenta nuestros fines patrióticos.

Suplicamos á los españoles y á los marroquíes que deseen formar parte de nuestro Centro, se dirijan al *Diario del Comercio*, Barcelona, para poder invitarles á una reunión y crear la Junta del Centro Industrial y Comercial Hispano-Marroquí.

## Un banquete monstruo

Están muy adelantados los preparativos del banquete monstruo que se celebrará en París, el día 30, en el Palacio de las Máquinas, y que constituirá la gran fiesta de la Mutualidad.

Los comensales pasarán de 25.000. El cubierto costará tres francos 50 céntimos. Es decir, una comida por la cual se pagará más de 15.000 duros.

El banquete en cuestión tiene un precedente en la historia de los banquetes célebres. Aquel banquete famoso, celebrado en el jardín de las Tuilerías, durante la última Exposición Universal, al que asistieron los 30.000 alcaldes de Francia.

La fiesta del día 30 brindará interesante ocasión á los aficionados á estadísticas, para toda clase de cálculos, y subiremos el número de tenedores, de cucharas, de platos y de copas de salchichón que han de desfilan ese día por el Palacio de las Máquinas.

Entre los postres figurarán uvas. ¿Cuántas uvas comerán los mutualistas franceses? Con ellas sucederá lo que con las estrellas del firmamento... no se podrán contar!

## NOTICIAS

El magnífico vapor «Gabriel»

De la compañía RIUS, procedente de Marsella, llegó ayer tarde á nuestra plaza. Admite carga y pasajeros para Gibraltar, Ceuta, costa occidental de Marruecos y Canarias.

Para más detalles dirigirse á don Samuel Salama.

## El segundo premio

La suerte ha favorecido por vez primera a Melilla.

El segundo premio de 50.000 pesetas de la lotería celebrada ayer en Madrid, ha correspondido al número 3.357 expendido aquí por salvador Agazo (a) Manco y el hebreo Samama.

He aquí como se ha distribuido el premio. D. José Palenzuela capitán de Infantería, posee dos décimos, habiéndole correspondido 10.000 pesetas.

Al comerciante D. Román Postigo 30.000 Al auxiliar de Administración Sr. Cómite 5.000. Este señor dió participaciones á doña Rosario Ramos, Mayor de Plaza y al Capitán don Antonio Castaño.

El décimo restante lo juega el soldado de la Compañía de Mar, Portillo al que han correspondido 5.000 pesetas.

Cual siempre ocurre muchos se lamentan de no haber aceptado el adquirir los décimos cuando los revendedores se los ofrecieron.

Felicitemos á los agraciados.

### Perotada

Mañana se verificará en el Circo de Triana una divertida fiesta taurina, que promete ser ávida en emociones.

Los famosos «perotes» serán los protagonistas de la mojiganga.

### Defunción

El 21 del pasado falleció en Ronda el M. I. Sr. D. Eduardo M. Alvendin, Canónigo de Canarias y Vicario Eclesiástico que fué de esta Plaza, en donde su muerte ha sido generalmente sen ida.

El Clero parroquial y las Asociaciones del Sagrado Corazon de Jesús y Hijas de María por el finado creadas, celebrarán un solemne funeral en sufragio de su alma el próximo lunes á las nueve de la mañana, á cuyo piadoso acto invitan á todos los fieles.

### Revista anual

Durante los meses de Octubre y Noviembre próximos, pasarán la revista anual que previene la Ley de Reclutamiento, todos los individuos pertenecientes al ejército, que no se hallen en activo servicio, sea cual fuere la situación en que se encuentren.

Prevenimos á los interesados, que de no cumplir con ese precepto legal, incurrir en responsabilidad y serán obligados á servir en filas, durante un plazo de tres á seis meses.

### La compañía Portes

Por haber llegado con retraso á Málaga la compañía del Sr. Portes, no pudo embarcar en el «C. de Mahon» y llegar ayer á nuestra plaza, según se esperaba.

### El concierto de anoche

Mañana daremos cuenta de la brillante fiesta celebrada anoche en el teatro Alcántara.

## Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almedoba: (Prohibida la reproducción.)

### Declaraciones de Maura

El Sr. Maura ha sido interrogado

por los periodistas acerca del plan parlamentario, y de los propósitos del Sr. Salmeron de crear obstáculos al Gobierno para que saque adelante los proyectos presentados á las Cámaras.

El presidente dijo, que el Concordato se discutirá cuando lo deseen las oposiciones, pero como cree que estas querran estudiarlo con detención, por ser asunto de interés, no podrá discutirse hasta el próximo verano.

Respecto á las discusiones cree serán tranquilas y no ocurrirán los conflictos que se anuncian, ni se hará al Gobierno ruda oposicion.

La bondad de los proyectos sometidos á las Cortes abonan en favor de los mismos.

Ultimamente dijo que España se regenera lentamente, y cada dia se avanza en este camino.

Los rumores de crisis los calificó de nuevo de fantasmas.

### Cambios

Paris vista . . . . . 37'00 francos  
Londres . . . . . 34'53 libras

### El tratado franco-español

Paris.—Se asegura que en la última entrevista celebrada entre Mr. Delcassé y el Marqués de Muñi, ha quedado ultimado el convenio sobre Marruecos, resolviéndose favorablemente las pequeñas diferencias que retrasaban su firma.

Algunos creen que acaso se haya firmado.

### La guerra ruso-japonesa

Los chinos indignados.—Reclutando soldados.—Llegado de un general.

Petersburgo.—Comunican de Mukden que los chinos se muestran indignados contra los rusos, á quienes acusan de cortar árboles sagrados de la montaña donde se encuentran las tumbas de los emperadores.

Añaden los despachos que excitan al pueblo á rebelarse contra los moscovitas.

Los japoneses recorren el Sur de la Mongolia reclutando hombres para alistarse en el ejército.

Ofrecen sueldos crecidísimos. Muchos chinos se han alistado ya.

Ha llegado á Petersburgo el general Gippember, nombrado recientemente para el mando del segundo cuerpo en la Mandchuria.

Ayer fué recibido por el Czar.

### Fortificándose

Petersburgo.—Los japoneses fortifican con toda actividad la ciudad de

Liao-Yang, para convertirla en cuartel de invierno.

Al norte de dicha ciudad construyen trincheras y baterías, en las que emplazan piezas de gran calibre.

### País debastado

El aspecto que presenta la región de Lia-Yang no puede ser más desconsolador.

La mayor parte de las aldeas han sido destruidas huyendo los habitantes.

Las epidemias causan á diario numerosas víctimas, y el hambre y la miseria se enseñorean en toda la comarca.

Los japoneses no pueden acudir en auxilio de los naturales y estos emigran hacia el Norte.

### En Puerto-Arturo

El ejército sitiador ha recibido un refuerzo de 12.000.

Estas fuerzas cooperaran al ataque de la plaza que ya no debe demorarse mucho.

### Lotería

En el sorteo verificado ayer han correspondido los premios mayores á los siguientes números:

#### Primer premio

6.447

#### Segundo

3.357

(En Melilla)

#### Tercero

8.223

10.008, 4.863, 27.623, 3.323, 22.000, 27.987, 25.317, 31.776, 27.267, 17.041, 13.856, 699, 2.157, 26.627, 29.128, 2 mil 378, 29.654, 19.978, 26.129, 6.150, 1.655, 2.538, 2.282, 2.589, 20.676, 498, 11.734, 18.518, 28.222, 14.046 y 19.200

### De Marruecos

Llegada del Tazzi.—Mision diplomática.

Tánger.—Ha llegado á Alcázar-Kbir Sidi Tazzi, sucesor de Mahommed Torres.

Acompaña al nuevo encargado de Negocios extranjeros, un influyente Kaid, el cual marchará á Londres, llevando una mision diplomática que según noticias dignas de crédito, se relaciona con la reclamacion de Menebhi.

Tan pronto llegue Sidi Tazzi, tomará posesion de su importante cargo.

# Junta de Arbitrios de Melilla

## ANUNCIO

Acordado por esta Junta proceder á la limpieza del cauce del Polígono en la extensión comprendida entre el puente situado en la entrada del ensanche de dicho barrio y la casa llamada de Galván, se anuncia un concurso de proposiciones libres para la ejecución de dicha limpieza, cuyo concurso tendrá lugar el día 6 de Octubre próximo á las 11.—Esta limpieza ha de ser de todas las imundicias, escombros, piedras y basuras que contenga dicho cauce, cuyas materias deberán de ser transportadas al mar, vertiéndolas por el acantilado que existe detrás del cementerio.—Melilla 30 Septiembre de 1904.—El Vocal-Secretario interino, *Joaquín López de la Blanca*.—Rubricado.

## ANUNCIO

Existiendo vacantes dos plazas subvencionadas con media pensión en el Colegio de Enseñanza que sostiene esta Junta, los que hallen en condiciones de ocuparlas podrán solicitarlas del Excmo. Sr. Presidente de esta Corporación, antes del día 15 de Octubre próximo. Los solicitantes deberán reunir las calidades de ser pobres y de notoria aplicación.—Melilla 30 de Septiembre de 1904.—El Vocal-Secretario accidental, *Joaquín López de la Blanca*.—Rubricado.

## EDICTO

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.—Hago saber: Que en vista de haber refrescado notablemente la temperatura, se autoriza la matanza de reses desde el día de mañana.—Melilla 30 Septiembre de 1904.—*Muñiz*.—Rubricado.

## Bicicleta

Se vende una de sistema moderno en buen estado. San Antonio número 1, de 8 á 12.

**Se vende** una sillería de regilla completamente nueva. Pabellones del Buen Acuerdo, calle de Alfonso XIII número 1, daran razón.

## Subasta de ganado

Debiendo procederse á la venta en pública subasta de dos caballos, cinco mulas y dos mulos de desecho de la batería Mixta afecta al Batallón de Artillería de plaza de Melilla, según autorización del Excmo. señor General Jefe de la Sección de Artillería del Ministerio de la Guerra, fecha 22 del actual, se anuncia al público para conocimiento de las personas que deseen tomar parte en la subasta que tendrá lugar el día 8 del mes de Octubre próximo á las diez y media en el Cuartel de Artillería donde en aquel acto estará puesto de manifiesto el ganado.

Melilla 28 Septiembre 1904.—El Comandante Mayor Felipe Baeza. V.º B.º El Teniente Coronel primer jefe, *Asiain*.—Rubricado.

## GRAN FÁBRICA DE GASEOSA Y REFRESCOS

DE  
**RAMON ESPINOSA**

Sifones de Agua de Seltz por abono á precios muy económicos.  
*Paseo del General Macías*

## AVISO

El dueño del acreditado Restaurant, situado en el Muro X, tiene el gusto de participar á su numerosa clientela, que ha contratado con la importantísima casa de D. José Rodríguez Lacavé, de San Lúcar de Barrameda, para no vender más Manzanilla que la de su célebre marca «Pasada», que ha sido siempre la preferida por los verdaderos inteligentes.

A la vez ofrece la sin rival Cerveza Cammany, coñacs, vinos y licores de las mejores marcas.

## GRAN BAZAR

DE

# “LA UNION,”

DAVID J. MELUL

Grandes novedades de géneros para la presente temporada, cortes de vestidos para señora y trajes para caballeros.

Variado surtido en alpacas negras y en colores; bonito surtido en objetos para regalos é infinidad de artículos difícil de enumerar.

No dejar de visitar este Bazar, situado en la planta baja y alta del Economato Militar.

*MANTELETE—Jardines 1*



Gran fábrica

DE

Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

**ALEJO AMORÓS de Barcelona**

VENTAS Á PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás accesorios. Para más detalles dirijanse á D. David J. Melul, representante exclusivo en ésta plaza.

Imp. de EL TELEGRAMA

Folleto de EL TELEGRAMA DEL RIF (113)

# LAS AVES DE RAPIÑA

—¡A mi polaco!—rugió olo al verse caer. El pilluelo que había caído sobre ella soltó presa al oír aquel grito.

El enemigo pidiendo socorro declaraba su miedo y por tanto no era temible, ¡A encarnizarse con él inutilmente cuando cuando podría correr un verdadero riesgo.

La no dejó de aprovecharse de ello y ande que él pudiera evitar el golpe, le hirió a cara con un cuchillo que desvainando había sacado de entre sus ropas.

El pilluelo vaciló; pero con la rapidez del pago, se volvió sobre la Girafa y la desahogó en el pecho unos de esos puntapiés con uno de los primeros recursos estratagmados por los pilluelos.

La Girafa, sin poder resistir el empuje cayó cual larga era.

—¡Tocada!—dijo el Moscardón que á pesar de la gravedad de la situación, no pudo dejar de lanzar esta última cuchufleta al rostro de su enemiga.

Pero la sangre le cegaba y tuvo que pasarse la mano por el rostro para ver en torno suyo.

—¿Que había sido de Bernardo? ¿Había sido atacado? ¿Cómo no se había oído la detonación de sus pistolas?—pensó el valeroso chieuelo.

Y herido coma estaba, no vaciló un momento en correr á reunirse á su compañera.

Pero al propio tiempo un grito sordo y ahogado y un pesado golpe sonoro del mismo lado y la voz de Doble-Seis se dejó oír.

—Uno ya tiene su cuenta arreglada,—dijo al otro polaco.

—¡La Girafa se ha encargado de él.

—¡Creo que necesite nuestro auxilio, por ahora le he oído lanzar un grito.

El Moscardón vió á los dos bandidos que se dirigían hacia él al mismo tiempo que la Girafa los gritaba:

—¡Detenedle! ¡detenedle!

¡Mil rayos—rugió el antiguo forzado. El moscardón se nos escapa. Si no lo cojemos antes de una hora tendremos sobre los talones un batallón de polizontes. Adelante polaco. Parece increíble que la Girafa le haya dejado escapar.

La aludida, arrastrándose penosamente, llegó á ellos.

—¡El infame ha podido más que yo!—gruñó dolorosamente.

Moscardón no había podido oír las palabras de sus perseguidores; pero sin oírles y sin cuidar de ocultarse se dió á la fuga precipitadamente.

Doble-Seis, el polaco y la Girafa, le vieron cuando estaba á quince pasos de ellos.

Entonces comenzó una verdadera carrera en que todos sabían que arriesgaba la vida.

Pero no podía ser larga. El pilluelo sabía demasiada estrategia para no saber que su defensa debía buscarla en la parte más habitada ó sea en la parte de la calle de Charreton.

Un vez en la esquina sabía que estaba salvo.

Los otros hacían una reflexión idéntica y trataban de impedirselo.

